



GUÍA DE ESTUDIO FIFA

“Sagrado Corazón Intern Model of United Nations”



CAPÍTULO I: SOBRE EL COMITÉ

I. Antecedentes de la Organización:

La Federación Internacional de Fútbol Asociación, o por sus siglas FIFA, fue establecida por siete asociaciones nacionales de fútbol, el 21 de mayo de 1904. La misma cuenta con la misión de regular y asegurar al fútbol como un deporte sano y competitivo.

En 1930, la FIFA se convirtió en el máximo rector del fútbol a nivel mundial con la celebración de la primera Copa Mundial de la FIFA en Uruguay en ese mismo año. Este torneo fue un éxito rotundo y ayudó a popularizar el fútbol en todo el mundo. La FIFA se consolidó como el organismo rector del fútbol a nivel mundial a partir de ese momento, y ha organizado la Copa Mundial de la FIFA cada cuatro años desde entonces.

Primeramente, la FIFA no estableció las normas por primera vez en la historia. Las normas del fútbol fueron establecidas por la Asociación de Fútbol de Inglaterra (FA) en 1863. Estas normas se basaron en las reglas del fútbol que se jugaban en Inglaterra en ese momento. La FIFA adoptó estas reglas en 1904, cuando se fundó la organización. Desde entonces, la FIFA ha realizado algunos cambios en las reglas, pero la base de las reglas del fútbol moderno se estableció en 1863.

La FIFA, desde siempre ha establecido en sus estatutos la correcta ejecución de sus procesos, para que sean completamente transparentes y bien realizados, no obstante, se ha podido observar la violación de los estatutos por las federaciones partes de la misma.

II. Funciones y atribuciones:

Regulación del fútbol

La FIFA es responsable de establecer las reglas del fútbol, que se encuentran en el Libro de Reglas de la FIFA. Estas reglas rigen todos los aspectos del juego, desde el tamaño del campo hasta el número de jugadores en el campo. La FIFA también es responsable de



garantizar el cumplimiento de las reglas, a través de sus órganos de gobierno y sus comités técnicos.

Promoción del fútbol

La FIFA tiene la responsabilidad y el deber de promover el fútbol a nivel mundial. La FIFA organiza torneos internacionales de fútbol, como la Copa Mundial de la FIFA, la Copa Mundial Femenina de la FIFA y la Copa Mundial de Fútbol Playa de la FIFA. La FIFA también organiza programas de desarrollo para ayudar a los países a mejorar sus programas de fútbol.

Desarrollo del fútbol

La FIFA está encargada de desarrollar el fútbol a nivel mundial. La FIFA trabaja para garantizar que el fútbol sea accesible a todos, independientemente de su raza, religión, género o condición social. La FIFA también trabaja para proteger a los jugadores y a los niños del abuso.

La FIFA es una organización importante para el fútbol mundial. Sus funciones y atribuciones ayudan a garantizar que el fútbol sea un juego justo, seguro y accesible para todos.



CAPÍTULO II: SOBRE LA TEMÁTICA

Antecedentes

La corrupción dentro de la FIFA ha tenido un impacto negativo en el fútbol mundial. En consecuencia, estos actos están dañando la reputación de la FIFA y ha puesto en duda la legitimidad de sus torneos.

Algunos ejemplos de corrupción en la FIFA son:

- El soborno para obtener beneficios ilícitos en la adjudicación de derechos de transmisión, publicidad y patrocinio de torneos organizados por la FIFA, así como en la elección de las sedes de los Mundiales. Por ejemplo, se acusa a varios dirigentes y empresarios de haber pagado o recibido millones de dólares en coimas para influir en el voto a favor de Rusia y Catar para los Mundiales de 2018 y 2022.

- El fraude para manipular los resultados de los partidos mediante la designación de árbitros o la participación de jugadores. Por ejemplo, se descubrió que el árbitro brasileño Edilson Pereira de Carvalho favoreció a varios equipos de la primera división a cambio de dinero proveniente de una organización de apuestas ilegales.

- El lavado de dinero para ocultar el origen ilícito de los fondos obtenidos por la corrupción. Por ejemplo, se sospecha que el expresidente de la FIFA Joseph Blatter autorizó un pago irregular de dos millones de francos suizos a Michel Platini, expresidente de la UEFA, para encubrir un soborno relacionado con la elección presidencial de la FIFA en 2011.

Los casos de corrupción dentro de la FIFA son un escándalo que ha sacudido al mundo del fútbol desde 2015, cuando las autoridades suizas y estadounidenses detuvieron a varios dirigentes y empresarios vinculados al máximo organismo del fútbol mundial por cargos de soborno, fraude y lavado de dinero. Según las investigaciones, se habrían pagado o recibido millones de dólares en coimas para obtener beneficios ilícitos en la adjudicación de



derechos de transmisión, publicidad y patrocinio de torneos organizados por la FIFA, así como en la elección de las sedes de los Mundiales de 2018 y 2022. Algunos de los nombres más relevantes que han sido acusados o implicados en este caso son:

- Joseph Blatter: expresidente de la FIFA, suspendido por seis años por violar el código ético de la entidad. Se le acusa de haber autorizado un pago irregular de dos millones de francos suizos a Michel Platini, expresidente de la UEFA, también suspendido por el mismo motivo. Además, se le investiga por presuntos sobornos relacionados con la elección de Rusia y Catar como sedes mundialistas.

- Michel Platini: exfutbolista francés y expresidente de la UEFA, suspendido por seis años por recibir el pago irregular de Blatter. Se le considera uno de los responsables de haber influido en el voto a favor de Catar para el Mundial de 2022.

- Jack Warner: exvicepresidente de la FIFA y expresidente de la CONCACAF, suspendido de por vida por la FIFA y acusado por la justicia estadounidense de haber recibido sobornos por más de 150 millones de dólares. Se le atribuye haber vendido su voto para los Mundiales de 1998, 2010, 2018 y 2022, así como haber desviado fondos destinados al desarrollo del fútbol en su región.

- Ricardo Teixeira: expresidente de la Confederación Brasileña de Fútbol (CBF) y exmiembro del comité ejecutivo de la FIFA, suspendido de por vida por la FIFA y acusado por la justicia estadounidense y brasileña de haber participado en una red de corrupción que involucra a varias empresas mediáticas y deportivas. Se le señala como uno de los receptores de sobornos para votar por Qatar para el Mundial de 2022.

- Nicolás Leoz: expresidente de la CONMEBOL y exmiembro del comité ejecutivo de la FIFA, fallecido en 2019 mientras estaba bajo arresto domiciliario en Paraguay y luchaba contra su extradición a Estados Unidos. Se le imputa haber recibido sobornos por más de 100 millones de dólares a cambio de otorgar los derechos de transmisión y publicidad de torneos como la Copa América, la Copa Libertadores y la Copa Sudamericana. También se le acusa de haber vendido su voto para los Mundiales de 2018 y 2022.



En respuesta a los escándalos de corrupción, la FIFA ha tomado medidas para mejorar su transparencia y gobernanza. La organización ha creado un nuevo código de ética y ha establecido un nuevo órgano de gobierno, el Consejo de la FIFA, entre otras medidas para poder combatir la corrupción .

Entre las otras medidas para combatir la corrupción se encuentran:

La FIFA ha tomado varias medidas para prevenir la corrupción y proteger la integridad del fútbol, tanto en sus propias competiciones como en las de sus federaciones miembro y confederaciones. Algunas de estas medidas son:

- La limitación de los mandatos del presidente, los miembros del Consejo y el secretario general a 12 años como máximo.
- La separación de las funciones políticas y de dirección, de forma que el Consejo sea el responsable de la dirección estratégica y la secretaría general de las acciones operacionales y comerciales.
- La publicación anual de los sueldos del presidente, los miembros del Consejo y el secretario general.
- El aumento del control financiero y la verificación de la integridad de los directivos.
- La creación de un centro de control y supervisión de la integridad (el «Integrity MCC») que trabaja desde las sedes de las competiciones para implementar el protocolo contra la manipulación de partidos y velar por la integridad de los torneos.
- La colaboración con las autoridades locales y otros grupos de interés para compartir información relevante y actuar en caso de detectar posibles irregularidades.
- La creación de varios mecanismos de denuncia confidenciales para recibir información relacionada con la manipulación de partidos o actividades corruptas.



- El empoderamiento de las federaciones miembro y las confederaciones para que creen e implementen iniciativas de integridad eficientes, con el apoyo y la coordinación de la FIFA.

-También estas medidas la FIFA ha implementado el protocolo contra la manipulación de partidos es un conjunto de medidas para proteger la integridad y la transparencia del fútbol mundial. El protocolo incluye:

- La formación en integridad para los participantes del fútbol, como árbitros, jugadores, entrenadores y directivos, para informarles sobre los riesgos y las consecuencias de la manipulación de partidos.

- El control y la supervisión de la integridad mediante un centro especializado que trabaja desde las sedes de las competiciones para monitorear los mercados de apuestas y lo que sucede en el campo de juego.

- La colaboración con las autoridades locales y otros grupos de interés para compartir información relevante y actuar en caso de detectar posibles irregularidades.

- La creación de varios mecanismos de denuncia confidenciales para recibir información relacionada con la manipulación de partidos o actividades corruptas.

- El empoderamiento de las federaciones miembro y las confederaciones para que creen e implementen iniciativas de integridad eficientes, con el apoyo y la coordinación de la FIFA.

Y para poder llevar a cabo este protocolo y aplicarlo a cabalidad, la FIFA crea el centro de control y supervisión de la integridad, la cual es una unidad especializada que trabaja desde las sedes de las competiciones de la FIFA para velar por la integridad de los torneos. El centro realiza las siguientes funciones:



- Controla la evolución de los mercados de apuestas y lo que sucede sobre el terreno de juego para detectar posibles irregularidades y actuar si fuera necesario.

- Establece canales de comunicación interna y externa con las autoridades locales y otros grupos de interés para colaborar estrechamente con ellos durante la competición y compartir información relevante.

- Crea varios mecanismos de denuncia confidenciales para recibir información relacionada con la manipulación de partidos o actividades corruptas.

- Apoya y coordina a las federaciones miembro y las confederaciones en la creación e implementación de iniciativas de integridad eficientes.

El centro está integrado por expertos en integridad, seguridad, apuestas deportivas, arbitraje y análisis de datos, que trabajan en coordinación con el comité organizador local, los oficiales de integridad de las federaciones miembro, los árbitros, los oficiales de partido y los observadores. El centro cuenta con herramientas tecnológicas avanzadas para monitorear y analizar los datos provenientes de diversas fuentes, como las casas de apuestas, las redes sociales, los medios de comunicación y los sistemas de video arbitraje.

El centro tiene como objetivo prevenir y combatir el amaño de partidos, que es una amenaza para el fútbol y sus valores. El centro forma parte del programa mundial de integridad de la FIFA, que busca promover la transparencia y la ética en el fútbol mundial.

Sin embargo, la corrupción dentro de la FIFA sigue siendo un problema. La organización ha sido criticada por no hacer lo suficiente para abordar el problema.

Se ha intentado por parte de la FIFA eliminar la mala reputación creada por la corrupción generada por las federaciones partes, pero es momento de pasar esa misión a las mismas.



CAPÍTULO III: CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

Se establece como enfoque el conseguir como eliminar la corrupción dentro de la prestigiosa federación de fútbol, decidiendo el cómo y con qué mecanismo se va a actuar en base al tópico. Una reformulación de reglamentos o creaciones de nuevos puede ser uno de los factores principales de la resolución del conflicto establecido en el comité.

A su vez, se debe primeramente generar un contexto con un orden de ideas progresivo donde se establezca una base para realizar una resolución.

Así también se les aclara que todos no van a estar representando la delegación de un país, si no que están representando a la federación de fútbol del país, por eso es necesario que investiguen qué problemas se ha visto la federación en cuestiones de corrupción, así como también las demás federaciones de fútbol para que el debate sea fructífero.

Investiguen bien que es la corrupción, y como la misma se puede ver en la FIFA, aquí en la guía de estudio se encuentran unos pocos casos y pocos tipos de corrupción que se pueden encontrar, busquen no solo como la FIFA como organismo deportivo combate la corrupción, sino otros organismos también, así como las medidas comunes que toman las grandes empresas para evitar que los altos mandos se lucren del dinero de la misma.

Así también tengan buenos argumentos y buenas ideas, confíen en ustedes y tengan fe así como la tuvo la vinotinto, de que ustedes son capaces de poder entender y llevar un buen flujo de debate para poder así derrotar a la corrupción dentro de la federación.

Sin más nada que acotar, les deseamos éxitos

-Mesa directiva de FIFA.